

NO ME CONVERTIRÉ EN LÍDER DE OPOSICIÓN: CLAUDIA SHEINBAUM

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló que no se va a convertir en una líder de oposición que esté en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador. Reiteró su compromiso para no tricionar al pueblo.

Esto, luego de que se le cuestionara sobre si quiere imitar al Mandatario, algo que le provocó sonrisas, pues consideró que ella forma parte de la llamada Cuarta Transformación. ● Kevin Ruiz



CONGRESO

PLANTEAN UTILIZAR EXCEDENTE FISCAL PARA ALCALDÍAS

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

Los legisladores de oposición, quienes piden un incremento del presupuesto para las alcaldías, han visto con buenos ojos el excedente de 10 mil 700 millones de pesos en ingresos fiscales que se ha obtenido en los primeros nueve meses del año, pues argumentan que esos recursos pueden estar asignados a los fondos de las demarcaciones el próximo año.

Por ejemplo, Víctor Hugo Lobo, coordinador de la bancada del PRD, planteó que el próximo año, el presupuesto para las alcaldías debería de ser de 20% del presupuesto anual, ya que este año sólo se les asignó 18.29% de los recursos del gobierno central. Esto equivale a 39 mil 873 millones 587 mil 903 pesos, de un total de 217 mil 962 millones 153 mil 520 pesos.

Planteó que el excedente fiscal tendría que verse reflejado primero en las alcaldías pues son las más cercanas a la ciudadanía.

"Las alcaldías son la autoridad de primer contacto con la gente, a las que el 90 por ciento de los ciudadanos se

acerca para resolver las dificultades que les inquietan", puntualizó Lobo.

Pero para Valentina Batres (Morena), presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, la propuesta resulta un tanto acelerada.

"Sin lugar a dudas, la cifra (del excedente fiscal) es un buen signo, pero hay que esperar a ver cómo cierra el año fiscal y saber con cuántos recursos se cuenta. A partir de esa información, ya se puede definir el tema del presupuesto", explicó Batres.

La exigencia de mayor presupuesto también va acompañada de una petición de que las alcaldías tengan su propia recaudación fiscal y se incremente su autonomía sobre esos recursos.

Christian von Roehrich,



coordinador de la bancada del PAN e impulsor de esta iniciativa, ha señalado que, con base a su experiencia como titular de la alcaldía de Benito Juárez, 50% del presupuesto se destina a pago de salarios y 20% a compras que realiza el gobierno central.

"También ha ocurrido que la Comisión Federal de Electricidad le dice a la alcaldía 'tú debes tanto de luz' y no te da recibo. Cuando fui alcalde hicimos un censo de luminarias en vías primarias y secundarias y nos dimos cuenta que la CFE nos estaba cobrando 60% más de lo que debían cobrar.

"Al final, la alcaldía se queda sin recursos y es muy

difícil invertir en infraestructura", explicó el legislador.

Pero Batres rechazó este argumento al sostener que las alcaldías tienen autonomía de su gasto y nadie les impone dónde pavimentar o dónde componer la red secundaria de agua.

El presupuesto sigue siendo uno de los temas que causan más confrontación pues legisladores como Jorge Gavino, vicecoordinador del PRD señala que la bancada mayoritaria ya recibió la orden de no cambiarle una sola coma a la propuesta. "Pero las condiciones cambiaron, ahora habrá más debate y vamos a transparentar en dónde se debe gastar el presupuesto y cómo se debe gastar", señaló.

La diputada de Morena en el Congreso "hizo votos" para que en esa discusión haya responsabilidad.

Estas peticiones se realizan en un contexto de tensión en Donceles, pues durante el último mes de sesiones ordinarias, Morena ha presentado puntos de acuerdo para pedir que los

alcaldes de oposición entreguen cuentas a un mes de haber tomado posesión.

Además, la oposición sigue insistiendo con la comparecencia de seis funcionarios del gabinete: los secretarios de Gobierno, de Seguridad Ciudadana, de Administración y de Finanzas, Salud, así como la fiscal General Ernestina Godoy y el director del Metro, Guillermo Calderón. Sin embargo, Morena sólo busca que comparezcan los dos primeros secretarios.

**LOS
DIPUTADOS
DE LA
OPOSICIÓN
buscan que las
demarcaciones
tengan más
recursos; este
año se les
asignó 18% del
presupuesto**





(El excedente fiscal) debería verse reflejado en primera instancia en las alcaldías; 90% de los ciudadanos se acercan a ellas para resolver sus dificultades”

VÍCTOR HUGO LOBO
COORDINADOR PRD



Sin lugar a dudas (el excedente fiscal de los nueve meses) es un buen signo. Pero hay que esperar a ver cómo cierra el año fiscal y saber con cuántos recursos se cuenta.”

VALENTINA BATRES
DIPUTADA MORENA



(El) 50 por ciento del presupuesto de las alcaldías va pago de salarios, alrededor del 20 por ciento va a compras centralizadas (que hace el gobierno de la CDMX).”

CHRISTIAN VON ROEHRICH
COORDINADOR PAN

